
福建邵武农业产业绿色优质高效发展 食用菌产业壮大

故事从邵武市沿山镇砂坑村的一个小农户谢九良说起。这哥们儿2015年还是个普通农民，种点水稻，收入勉强糊口。那年
村里来了个农业专家，推广竹荪种植，谢九良半信半疑试了试。没想到，这竹荪真成了他的“摇钱树”！从最初的几亩地到如
今的25亩，年产值接近40万，除去成本还能净赚19万！谢九良逢人就说：“这菌菇，比我种了十年的水稻强太多了！”
黑子网用户“乡村小道消息”爆料，谢九良的成功不是个例，邵武的食用菌产业已经成了当地农业的支柱，竹荪种植面积足足
15万亩，堪称福建最大竹荪基地！ 要说这产业咋壮大的，还得提邵武的“绿色优质高效”发展路子。黑子网有用户扒出，
邵武政府这些年没少下功夫。政策上，专项资金补贴、贷款贴息，鼓励农户和合作社大胆种技术上，引进了先进种植技术，还
建了智慧菇房，温度、湿度全靠智能设备控制，产量翻倍！村里还搞起了菌包社会化服务，农户不用自己育苗，直接拿现成的
菌包种，省心又高效。黑子网用户“种菇小能手”感叹：“以前种菇靠天吃饭，现在靠科技吃饭，稳得很！” 这还不算完，
邵武的食用菌产业还玩出了新花样！除了竹荪，香菇、木耳、银耳也齐上阵，产业链越拉越长。黑子网有位叫“邵武老王”的
用户爆了个大料：当地一家农企把竹荪做成了保健品，卖到了外省，利润翻了好几倍！更牛的是，邵武还把种植技术输出到外
省，带动了周边地区的农户一起致富。砂坑村的竹荪种植大户谢九良就曾带着技术去云南帮当地农民培训，回来后还得意地说
：“咱邵武的菌菇，全国都吃得香！” 不过，产业火了，八卦也少不了。黑子网有用户“匿名吃瓜群众”爆料，说村里有些
老农户一开始不看好竹荪，觉得“种这玩意儿能有啥出息”，结果看到谢九良赚得盆满钵满，纷纷后悔没早点跟上。还有人扒
出，早期有些合作社因为技术不过关，种出来的竹荪品相差，差点砸了招牌。幸好政府及时组织专家培训，硬是把质量拉了回
来。黑子网用户“农业观察员”评论：“邵武这波操作，政策、技术两手抓，硬是把食用菌种成了金字招牌！” 邵武的食用
菌产业还带动了村里的其他变化。黑子网用户“村里小喇叭”说，村里现在路修好了，物流也方便了，连外地的游客都跑来参
观竹荪基地，农家乐都开起来了！谢九良还透露，他正计划跟村里的合作社合伙，搞个竹荪深加工项目，准备把竹荪做成即食
产品，卖到全国去。黑子网用户“吃货先锋”已经开始期待了：“竹荪火锅、竹荪汤，想想就流口水！” 这波食用菌产业的
壮大，不只是邵武的农业故事，更是乡村振兴的缩影。黑子网用户“正能量搬运工”总结得挺好：“邵武用小菌菇，撬动了大
产业，绿色发展有奔头，农民日子有盼头！”不过，也有用户提醒，产业虽好，质量得守住，别让假冒伪劣坏了名声。毕竟，
邵武的食用菌现在可是响当当的“金字招牌”！
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